DÉPARTEMENT DU VAL D'OISE ARRONDISSEMENT DE PONTOISE **CANTON DE L'ISLE-ADAM**

MAIRIE DE PARMAIN 95620



PROCÉS-VERBAL SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL **DU SAMEDI 4 JUILLET 2020**

Date de Convocation :

29/06/2020

L'an deux mille vingt, le quatre juillet, à 10 heures 30, le Conseil Municipal de la Ville de PARMAIN, légalement convoqué, s'est réuni salle Jean Sarment, allée des Peupliers, en séance publique, sous la présidence de Mme Renée BOU-ANICH, Présidente de séance doyenne d'âge puis de M. Loïc TAILLANTER, Maire de Parmain.

Date d'affichage du Compte-rendu 1+107 /2020

Présents: Loïc TAILLANTER, Nadine CALVES, Antoine SANTERO, Valérie MICHEL, François KISLING, Martine DESRY, Philippe TOUZALIN, Renée BOU-ANICH, Alain PRISSETTE, Michel ARMAND, Louise FEINSOHN, Philippe DESRY, Laëtitia IABBADENE, Jean-Luc JOLIT, Naïma NAIT-SEGHIR, Patrick LECHAT, Amélie SANTERO, Bernard PIERRON, Béatrice BELABBAS, Alexis PENPENIC, Evelyne DURET, Dominique MOURGET, Frédérick FEZARD, Emilie PORTIER, Mario STERI, Caroline CHAZAL-MATHIEU, Sébastien GUERINEAU, Solange FAUCOMPREZ.

Nombre de Conseillers

En exercice: 29

Absente excusée et représentée :

Présents:

28

Sylvie LABUSSIÈRE donne pouvoir à Loïc TAILLANTER.

Votants: 29

Amélie SANTERO a été désignée Secrétaire de Séance

Mme Renée Bou Anich, doyenne d'âge du conseil municipal, prend la présidence de l'assemblée. Il est procédé au vote à bulletins secrets, à l'élection du maire.

2020/17 - Election du maire

Il est proposé le vote à bulletins secrets de l'élection du maire, conformément à l'article L2121-17 du CGCT.

Mme Renée Bou-Anich fait appel aux candidatures.

M. Loïc TAILLANTER, Mme Dominique MOURGET et M. Sébastien GUERINEAU se portent candidat. Mesdames Louise FEINSOHN et Caroline CHAZAL-MATHIEU sont désignées assesseurs. Il est procédé au vote :

Votants: 29

Exprimés: 29

Ont obtenu

M. Loïc TAILLANTER: 22 voix

Mme Dominique MOURGET: 5 voix M. Sébastien GUERINEAU: 2 voix

M. Loïc TAILLANTER ayant obtenu la majorité absolue est proclamé Maire par Mme Renée Bou-Anich qui rend la présidence de l'assemblée à M. le Maire.

2020/18 - Fixation du nombre d'adjoints

Il est proposé à l'assemblée de fixer le nombre d'adjoints conformément aux dispositions des articles L2122-1 et L2122-2 du CGCT.

Sur proposition de M. Loïc TAILLANTER, le conseil municipal à L'UNANIMITÉ fixe à huit le nombre d'adjoints au maire, conformément aux dispositions du Code Général des Collectivités Territoriales.

2020/19- Élection des adjoints

Il est proposé le vote à bulletins secrets des adjoints au maire (scrutin de liste), conformément aux articles L2122-4 et L2122-7-2.

M. le Maire propose une liste de 8 noms alternant hommes et femmes :

M. Antoine SANTERO

Mme Nadine CALVES

M. François KISLING

Mme Valérie MICHEL

M. Alain PRISSETTE

Mme Sylvie LABUSSIÈRE

M. Philippe TOUZALIN

Mme Martine DESRY

M. le Maire demande si une autre liste est proposée, aucune autre liste n'est présentée.

Il est procédé au vote :

Votants: 29

Exprimés: 22

Par 22 voix pour, 7 votes blancs, la liste de M. Antoine SANTERO est élue.

Intervention de M. Taillanter, maire de Parmain – liste « Parmain demain avec vous » :

« Chères Parminoises, Chers Parminois, chers Collègues

Le moment que nous vivons aujourd'hui est un moment fort et un moment singulier. C'est d'abord une émotion personnelle. Maire, c'est le plus beau Mandat. C'est le Mandat de la proximité, du contact, de l'action concrète, des réalisations qui se voient et se touchent.

Au moment où le discrédit touche l'ensemble de la classe politique, les Français restent très attachés à la relation personnelle avec le Maire. C'est, je crois, l'un des piliers qui subsistent dans notre pacte républicain et cette écharpe tricolore en est l'incarnation.

Mais l'émotion que je ressens est aussi une émotion collective.

D'une part, je voudrais remercier de tout cœur tous les électeurs qui nous ont accordé leur confiance. L'importance de l'écart (10 points) avec la liste de Mme Mourget est surtout le signe, je crois, d'une profonde attente de changement. C'est ce que nous avons entendu tout au long de cette campagne : «il faut que ça change, il faut du changement ». Et je crois pouvoir dire que par notre énergie, par notre présence, par notre projet, nous avons réussi à incarner ce désir de changement et que c'est l'une des explications du résultat.

Ce résultat nous donne une très grande responsabilité. C'est une responsabilité exaltante et c'est une responsabilité lourde. C'est aussi une responsabilité qui impose une certaine humilité. Je l'ai dit, les citoyens sont souvent déçus de la politique : dans cette élection à Parmain leurs attentes étaient fortes et nous devrons être à la hauteur de ces attentes.

Nous n'oublierons pas pour autant tous ceux qui ont fait un autre choix. Je voudrais dire à tous ceux qui ont voté pour une autre liste que ce matin je suis le maire de tous les Parminois et que je suis au service de tous. Nous serons les élus de toutes et tous, dans un esprit de respect, d'écoute et de tolérance.

D'autre part, je veux m'adresser ici à l'ensemble de ma merveilleuse équipe de campagne. Je veux leur rendre hommage pour la campagne qu'ils ont menée sans compter leur temps ni leur énergie.

Nous avons partagé des émotions, des joies et parfois quelques difficultés. Vous pouvez avoir confiance en cette équipe. L'équipe qui est aujourd'hui autour de la table est nouvelle, nous avons beaucoup à apprendre, mais vous pouvez être certains de leur compétence et de leur dévouement.

Je regrette toutefois certaines attaques à notre égard mettant en cause l'honnêteté et les compétences de notre équipe. Nous n'avons jamais fait campagne contre qui que ce soit. Au contraire, nous avons fait campagne pour les Parminois et pour le partage des idées.

Aujourd'hui, nous sommes prêts à écrire avec vous une nouvelle page de l'histoire de Parmain résolument tournée vers l'avenir, le bien vivre ensemble, la solidarité et le respect de l'environnement. Nous accueillerons donc au sein du Conseil municipal des représentants des listes Parmain Jouy-le-Comte l'Expérience à vos côtés et PARMAIN plus Vous et c'est très bien ainsi. Nous garantirons, leur droit d'expression, le mieux vivre ensemble commence aussi par le respect de chacun.

Merci enfin à ma famille, mon épouse et mes enfants pour leur soutien de tous les instants sans lequel rien ne serait évidemment possible pour moi.

Nous ne pouvons évidemment pas nous projeter en ce début de mandature sans évoquer la crise sanitaire d'une ampleur inédite que nous traversons depuis plusieurs mois. Je tiens à remercier le formidable élan de solidarité et les belles initiatives dont nombre de Parminois ont été à l'origine.

Mes chers collègues, notre objectif est très clair! L'enjeu des décisions que nous aurons à prendre est de continuer à préserver notre cadre de vie magnifique et notre environnement à Parmain, à soutenir efficacement et énergiquement nos commerces, à mener une politique sociale ambitieuse, à investir dans l'éducation et à assurer la sécurité des Parminois.

Nous respecterons les Engagements pris au début de cette campagne :

Sur la Méthode : - Être toujours disponibles et à votre écoute. Je le serai bien sûr, comme je m'y suis engagé. Aujourd'hui nous avons élu 8 adjoints. Chacun de ces adjoints sera disponible pour vous recevoir et pour répondre à vos courriers ou à vos courriels, concernant son champ de compétence. A tous, je dis : il n'y a pas de mandat municipal sans proximité. La première attente de ceux qui nous ont fait confiance c'est de ne pas nous voir disparaître le lendemain de l'élection... même si le travail va nous accaparer, nous devrons toujours rester au contact des Parminois.

Consulter les habitants sur les décisions qui les concernent. Nous voulons, au-delà du contact direct entre les élus et la population, réhabiliter les conseils de quartier pour qu'ils deviennent de véritables lieux de débat avant la décision publique.

Gérer avec rigueur les finances publiques. L'argent que nous dépensons, c'est votre argent, c'est le produit de vos impôts. Nous ne devons jamais l'oublier et cela signifie que la culture de l'économie, de la rationalisation des dépenses, doit être très vite partagée par l'ensemble de l'équipe municipale. Je rappellerai les domaines prioritaires au cours de ce mandat.

Je serai le maire de la protection de l'environnement dans une démarche éco-responsable. Nous allons ainsi prendre le temps, en concertation avec les riverains, d'examiner chaque projet de construction de logements collectifs.

Je serai le maire de l'embellissement de la ville et je n'accepte pas l'état de notre centre-ville et de certains de nos quartiers. La rue Guichard n'a pas vocation à rester dans son état de tristesse

actuelle. Je veux que nous ayons tous le plaisir de retrouver une ville rénovée et agréable notamment avec la mise en place d'un marché de produits fermiers le samedi matin.

Je serai le maire de l'amélioration des conditions de circulation et de stationnement à PARMAIN. Il y a de véritables difficultés dans ce domaine et nous prendrons dès le départ des mesures pour faciliter les déplacements.

Je serai le maire du développement économique et commercial de Parmain. Nous devons mettre toute notre énergie au service des créateurs d'emplois. C'est notre volonté. Tous ceux qui ont un projet à Parmain, nous les aiderons à le mettre en place. En outre, en concertation avec le propriétaire du Centre Commercial des Arcades et les commerçants, nous redynamiserons dans les plus brefs délais ce centre commercial en incitant d'autres acteurs économiques à s'y installer.

Je serai le maire de la sécurité. La police municipale verra ses missions entièrement transformées, avec des horaires élargis en mutualisant les effectifs avec d'autres communes ; un véritable rôle de prévention et de contrôle en lien avec la police nationale et une vidéo protection pour tous les lieux sensibles de Parmain, dans le cadre de l'intercommunalité. Nous veillerons à ce que règne toujours à Parmain un esprit civique et responsable.

Je serai le maire de la solidarité et du vivre-ensemble, en particulier à travers la vie associative. Les responsables associatifs et les bénévoles sont à l'œuvre tous les jours pour apporter leurs compétences et leur passion au développement de la solidarité, de la culture, du sport. Je m'engage non seulement à les soutenir mais aussi à les consulter afin que la politique municipale vienne toujours en appui du travail qu'ils réalisent. Je serai, enfin, le maire du rayonnement de Parmain. Parmain, la première commune du Parc Naturel Régional du Vexin, doit participer au développement de la Vallée de l'Oise en lien avec les autres communes de notre territoire. Je veux qu'on vienne de toute la région, demain, pour participer à une manifestation publique à Parmain et pour se dire «Qu'est-ce qu'on est bien à Parmain! »

Par ailleurs, je voudrais exprimer une reconnaissance particulière pour Mme DODRELLE qui a assuré efficacement la continuité du mandat de M. Roland Guichard, disparu il y a exactement un an. M. Roland Guichard a été un personnage qui aura laissé une empreinte durable dans la commune et au-delà dans toute la région. Merci beaucoup Mme Dodrelle d'avoir tenu la barre fermement et efficacement pendant cette période compliquée que nous avons traversé ces derniers mois. Je vous souhaite beaucoup de bonheur dans votre nouvelle vie.

Je voudrais adresser un message particulier aux employés municipaux. Le principe de notre administration, c'est la continuité républicaine. Je sais que c'est vous qui faites tourner la boutique et que je pourrai compter sur votre dévouement, votre professionnalisme et votre expérience. Avec toute mon équipe, nous sommes heureux et fiers de pouvoir travailler dès lundi avec chacun d'entre vous.

Mesdames et Messieurs, vous avez été nombreux ce matin pour venir partager avec nous ce qui est un moment de bonheur, mais aussi de gravité. Je voudrais vous en remercier très sincèrement.

Et j'adresserai mes derniers mots à ceux qui vont désormais exercer, à mes côtés, les responsabilités municipales. La mairie, c'est le visage de la République dans une ville. C'est le lieu où flotte son drapeau et où s'inscrit sa devise : « Liberté, Égalité, Fraternité ». Chacun d'entre nous est, à partir de ce matin, un représentant de notre bien commun le plus précieux, cette République, avec ses lois et ses valeurs fondamentales.

C'est une belle et grande responsabilité. N'oublions jamais que nous avons été élus pour servir les Parminois, et nous serons dignes de la confiance qu'ont placée en nous les électeurs. »

Intervention de Mme Mourget, liste « Pour Parmain Jouy-le-Comte, l'expérience à vos côtés »

« M. le Maire, Mmes et MM. les élus,

Nous avons pris acte que votre liste est arrivée en tête dimanche dernier. Nous vous en félicitons.

Toutefois, je ne peux m'empêcher de constater que seuls 1 638 électeurs sur 4 287 inscrits sont venus voter, que vous avez obtenu 739 voix soit 17,24 % du corps électoral parminois, sans doute le taux de participation le plus bas dans notre commune pour une élection municipale.

Donc certes vous avez gagné mais avec si peu de soutien de nos concitoyens qu'il vous faudra tenir compte de cela.

Je regrette ce manque de civisme de la part des Parminois.

Même si cette tendance s'est retrouvée partout en France, l'absentéisme dans notre commune peut peut-être s'expliquer par le climat si particulier dans lequel s'est déroulée la campagne. Des attaques personnelles répétées à la limite de la diffamation, des mots haineux, des lettres anonymes etc... Les réseaux sociaux ne sont décidément pas une très bonne chose.

Je regrette cet état de fait.

Quoi qu'il en soit, nous siégerons dans l'opposition, opposition qui sera constructive pour le bien de notre commune, mais vigilante dans le même but.

Des dossiers importants vont se présenter à vous notamment en urbanisme et j'ose espérer que l'intérêt général de la commune passera avant tout intérêt particulier.

Nous serons présents dans toutes les commissions et espérons que nous pourrons y faire entendre la voix des 3 548 parminois qui n'ont pas voté pour vous ou qui n'ont pas voté du tout.

Pour terminer, je voudrais remercier les centaines de Parminois qui nous ont accordé leur confiance ainsi que toute mon équipe qui s'est investie autour de mon projet pour Parmain, des gens formidables.

Je vous remercie. »

Intervention de M. Guérineau, liste « Parmain plus vous » :

« Bonjour, comme je le disais, je n'ai pas préparé de texte. Tout d'abord les félicitations de rigueur pour votre élection M. le Maire. Comme Mme Mourget, je signalerai le taux d'abstention et je pense que pour l'ensemble des membres du conseil, une plus grande participation aux prochaines élections peut être un objectif à garder en tête, j'espère que vous l'aurez; celui de rétablir la confiance auprès des électeurs et de leurs représentants, je pense que cela sera au-delà de l'aspiration de l'écrit. En ce qui nous concerne, on est fier d'être là aujourd'hui et de représenter plus de 18 % des suffrages et aussi je voudrais remercier les membres très sympathiques de mon équipe qui se sont constitués autour de nos projets, nombre de nos idées se sont retrouvées de-ci de-là, nous aurons à cœur de les défendre, nous serons dans une opposition certes mais nous agirons dans une opposition constructive et nous espérons aussi nous faire le relai entre ce qui se passe en conseil et aux commissions et la population dans le but d'une concertation objective. Voilà merci. »

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 11 heures 10 minutes.

Loïc TAILLANTER,

Maire de PARMAIN